

Anexo 1: Los significados del lenguaje

Hoja de trabajo: “Movimientos migratorios en Europa”

Breve introducción sobre la Migración en Europa:

“Después de la Segunda Guerra Mundial, los países capitalistas de Europa solicitaron mano de obra a los de la cuenca Mediterránea. Entre veinte y treinta millones de extranjeros se desplazaron ante la llamada. Unos veinte millones se instalaron de forma estable en sus países de elección. A estos hombres y mujeres se les llamó trabajadores invitados. En 1973 –1974, la crisis del petróleo marca el inicio del cierre de fronteras y las políticas de retorno, pero miles de personas deciden quedarse en país al que se trasladaron temporalmente para trabajar. A los trabajadores y las trabajadoras invitadas se les empieza a conocer como inmigrantes, ilegales, de segunda generación.... Un escritor suizo afirmó: - Queríamos trabajadores y vinieron personas (Max Frisch).”